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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Neue sonographische Techniken, in denen so genannte harmonischen Frequenzen genutzt werden, führen zu einer verbesserten räumlichen Auflösung und Kontrastauflösung in der B-Bild Sonographie (Tissue Harmonic Imaging = THI). Zudem können kleinste Gefäße nach Applikation des Signalverstärkers Levovist® dargestellt werden (Color Harmonic Imaging = CHI). 


        

          
Methode: In der vorliegenden Arbeit wurde untersucht, inwiefern die Anwendung dieser Techniken zu einer verbesserten sonographischen Darstellung von cervikalen Lymphknoten und Tumoren des oberen Aerodigestivtrakts beitragen kann. 


        

          
Ergebnisse: Mit THI werden cervikale Lymphknoten zweifelsfreier erkannt und Details wie Kapsel- und Binnenstrukturen sowie Abgrenzung von Nachbarschaftsorganen und Gefäßen besser dargestellt. Durch Nutzung von CHI lassen sich zusätzlich intranodale Gefäße darstellen, wodurch typische Vaskularisationsmuster erkennbar werden. Bei Primärtumoren zeigt sich, dass diese unter Einsatz des THI besser von der Umgebung abzugrenzen sind. Allerdings konnten in dem untersuchten Kollektiv alle Tumoren bereits im konventionellen B-Bild in ihrer gesamten Größe dargestellt werden.


        

          
Schlussfolgerung: THI und CHI können zukünftig die Spezifität der sonographischen Halslymphknotendiagnostik erhöhen, während in der Diagnostik primärer Malignome des oberen Aerodigestivtrakts kein nennenswerter diagnostischer Zugewinn festgestellt werden konnte.


      
        
Increased Accuracy of Head and Neck Sonography Using Harmonic Imaging

        

          
Background: The aim of new techniques in head and neck sonography is to increase the sensitivity and the specificity of the examination. With tissue harmonic imaging (THI) and contrast harmonic imaging (CHI) new techniques are available which allow increased contrast and resolution in head and neck sonography as well as a better detection of small blood vessels.


        

          
Methods: We studied whether these techniques improve sonographic detection of head and neck lymph nodes and primary tumours of the upper aerodigestive tract.


        

          
Results: The results indicate that THI allows a better detection of cervical lymph nodes. Furthermore, intranodal structures and the borders of the lymph node can be better detected. Using CHI, typical patterns of vascularization can be seen, allowing a better interpretation of the node's tumour status. Primary tumours can be detected sufficiently well using conventional B-scan techniques allthough they are easier to detect with THI. Using CHI, many tumour vessels can be detetcted, but this does not increase the sensitivity of the sonographic examination.


        

          
Conclusion: THI and CHI may increase the specificity of sonographic diagnostics of cervical lymph nodes but show no clinical benefit regarding the diagnostics of primary tumours of the upper aerodigestive tract.


      

Schlüsselwörter: 

Ultraschall - Ultraschalltechnik - Power Doppler - Harmonic Imaging





          
Key words: 
        


Ultrasound - Technique - Tissue harmonic imaging - Contrast harmonic imaging
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